

# 心こそ大切なれ！

銚子市立銚子西中学校  
第2学年だより 第8号  
令和5年12月6日(水)

師走の候、保護者の皆様方におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

文化祭を大成功に終え、11月15日には東京校外学習を実施しました。各クラスのスナップを掲載しましたのでご覧ください。校外学習はクラス別にコースを選定して行いました。結果的にクラスごとに団結や友達同士の絆が深まったと思います。また、11月21日には千葉科学大学見学実習が行われ、科学大の学習の雰囲気に触れることができました。

さて、12月6日から12日の間で三者面談が行われます。2学期の学習面や生活面、そして部活動等を振り返る絶好の機会です。短時間ではありますが、担任とよく話し合い、今後の糧となれるようにして頂ければと思います。

保護者の意見に「〇〇法則」がいつも嬉しいという意見がありましたので、今回は『よだの法則』を贈ります。『よいことはよい。だめなことはだめ』という簡単な法則です。『簡単そうに思えることが、実は一番難しい』のかも知れません。みんなでこの法則をきちんと行えれば、学校生活を含めて良い方向に向かっていくと思います。

## 東京校外学習を終えて！ 実行委員に聞きました！

### 【1組 宮内 瞬 さん】

僕は初めて実行委員をやりました。クラスや学年をまとめるのはとても大変でした。しかし、先生方が協力してくださり、トラブルもなく無事に終わることができました。また、解散式では司会進行をやらせていただき、とても良い経験になりました。実行委員として最初は不安でいっぱいでしたが、みんなが快く協力してくれたので、楽しく行うことができました。また、校外学習中も実行委員の仕事をおぼれずに行うことができました。今回の経験を通して、自分自身も成長することができました。

### 【1組 青野 友紀 さん】

今回の校外学習で一番思い出に残ったことは、班全員で協力したり、団結して楽しく学べたことです。そして「協力」「マナー」「ルール」をしっかり守ることができました。行程表を守れるように、時間を確認したり、お互いに声かけをすることができました。そして、一人ではできないことも、みんなで協力すればできることを学びました。今回の校外学習で、わからないこともたくさんありましたが、相互に助け合いながら行うことができました。中学校生活の思い出になり、成長への一歩となることができました。

### 【2組 吉川 颯人 さん】

僕は校外学習の実行委員になり、バスの座席や行動計画などの事前の準備をしっかりと行い、みんなで話し合いを積極的に進めてきました。そして最高の校外学習にすることができました。2組は上野公園に行きました。たくさんの動物と出会いとても楽しかったです。そして科学博物館や美術館にも行き、とても有意義で貴重な体験ができました。ここ数年コロナ禍でどこも行けなかったことを考えると、こうして校外学習ができることに感謝したい気持ちでいっぱいです。バスの中ではビデオを見たり、レク係が用意したレクを行ってとても楽しかったです。

### 【2組 小川 さくら さん】

私は前日から体調不良になり、校外学習に参加することができませんでした。実行委員長になり、スローガンや決め事までしっかりと決めて、「さあ、いくぞ！」となった時に体調不良になってしまい、とても残念でした。しかし、校外学習から帰ってきた友達から、たくさんお土産話を聞きました。実際には参加できませんでしたが、参加したような気持ちになりました。みんなは「楽しかった！」「勉強できた！」と言っていたので、校外学習までのサポートはできていたのかなと思います。そしてみんな楽しんで勉強できていたので目標は達成したと思います。各クラスの実行委員さん、お疲れ様でした。

### 【3組 宮内 璃子 さん】

今回、実行委員になりました。最初は少し不安でしたが、クラスのためには頑張ろうと思いました。私たち3組は国立競技場をメインに学習して参りました。普段はめったに行くことができない場所なので、とても良い経験になりました。また、思っていた以上に実際の場所へ行ってみると感動的なスケールの大きさでとても驚きました。各見学場所では班がまとまるように呼びかけを行いました。この経験を通して今後の学校生活に生かして参ります。

### 【3組 飯岡 薫 さん】

私は実行委員として、最初はクラスのみんなをうまくまとめられるか不安でしたが、皆さんが実行委員の指示を真剣に聞いて協力してくれたのでスムーズに進めることができました。ありがとうございます。また、怪我をする人が一人もいなく、安全で安心して東京へ行くことができました。それぞれの班が目標にそって学ぶことができたので、とても有意義な体験学習になったと思います。今回の校外学習で学んだことを今後の学校生活に生かしていきたいと思います。

## 東京校外学習

良い思い出になったなあ～

日本の中心で未来を学ぼう  
～Let's enjoy learning something in Tokyo～

1組

東京スカイツリー・浅草

おら、浅草さ行くだ!





2組

上野公園



おら、上野さ行くだ！





3組

国立競技場・東京駅

おら、競技場さ行くだ!



## 保護者からの声～ありがとうございます！～

第7号をご覧いただき、たくさんの保護者の方からご意見を頂きました。ありがとうございました。以下は、その中からの抜粋です。子供たちが成長していくために**職員と保護者が協力しあって**いきたいと思えます。今後ともよろしくお願ひします。

- 2学年だより第7号を拝見しました。西中初の文化祭を一人一人の創意工夫で、素晴らしいものを作り上げることができ、絆が更に深まったことと思えます。部活動での活躍も大変に嬉しいですね。日々の生活の中で「励まし合う」ことの実践ができるといいと思えます。先生方いつもありがとうございます。
- 合唱コンクールで初めてクラスのみんが協力、そして団結をしたと思えます。そしてひとつになれる行事ができたと思えます。まだ2年生なので、子どもの話を聞いていると「みんながひとつの目標に向かって…」とはいかなかったのではないのかと思える所もありますが、互いに切磋琢磨できるということは良い経験になったと思えます。来年は最終学年になります。3年生になれば不思議とクラスがまとまると思えます。来年が楽しみです。
- 部活動を一生懸命に頑張っている様子です。これから寒くなっていきます。体調に気をつけてもらい、それと共に勉強にも力を入れてほしいと思えます。
- 短時間で仕上げた合唱コンクールは素晴らしい出来で、感動しました。特に3年生の美しい歌声に感動しました。来年がとても楽しみです。
- 文化祭、お疲れ様でした。生徒も先生方も忙しい中でとても大変であったと思えます。ビブリオバトルも感動しました。みんなの前であれだけ表現できることはとても素晴らしいことだと思えました。また、合唱はどのクラスも個性があつてそれぞれ味わいがあり、感動しました。2年生の合唱もとても良かったです。来年がとても楽しみです。頑張れ、西中生！
- 以前の学年だより『行事は人を育てる』と前文にありました。今回の文化祭はまさにその通りで、この文化祭で成長した生徒はたくさんいると思えます。その裏には様々なドラマがあつたと推察します。そのドラマのプロセスの中で人は成長していくのではないのでしょうか。来年の文化祭がとても楽しみです。
- 毎回の学年だよりを楽しみにしています。いつも前文に何気にちょっとした法則が記載されていますが、実は人生の深みがある法則であると思っています。とても感謝しています。今回は何の法則かなとちょっと期待をしています。
- いつもお世話になっております。文化祭の合唱、とても感動しました。クラスのみんがでひとつの事をやり遂げる喜びや達成感を感じることができ、良い思い出が増えたと思えます。
- 文化祭でのプログラミングの作品展示が良かったです。作成した子ども達のビデオメッセージもあり、作る時に気をつけた所や、特に力を注いだ所などわかりやすかったです。
- 文化祭は2学期最大の行事でしたね。また、大成功で良かったですね。来年、3年生になった時、この子達はどんな曲を披露してくれるのかなと楽しみになってきました。今からとても楽しみです。

- 文化祭、お疲れ様でした。当日は合唱しか見られませんでしたでしたが、どのクラスも声が出ていて素晴らしかったです。練習の成果を出せたのではないのでしょうか。『努力は人をうらぎらない』と感じました。あとはDVDで鑑賞します。楽しみです。
- 文化祭での合唱や学年発表など、楽しませていただきました。限られた時間の中で一生懸命練習した様子がよく伝わってきました。行事が終わっていくのは少し淋しい気もしますが、2学年後期も楽しみながら頑張りたいです。
- 文化祭、とても楽しませていただきました。各学年学級の合唱は、クラスの特徴がよく現れていたと思います。職場体験学習の発表では、各現場（職場）の様子がわかり、とても良かったです。
- 文化祭に参加させて頂きました。合唱では、普段とは違う息子やその友達の真剣な表情や姿が見られて感動しました。そしてそれをご指導してくださっている先生方に感謝しています。自分の息子のクラスの歌声には、鳥肌が立つほど感動してしまいました。参観できて良かったです。
- 文化祭、お疲れ様でした。中学に入り、初めての合唱コンクールで保護者にも公開して頂けました。そして子供達の頑張った成果を直接見る事ができたことはとても良かったです。今月は部活動でもアンサンブルコンテストがあり、とても頑張っていて楽しんでいました。テストがありますが、勉強の成果を発揮してほしいです。
- 文化祭、拝見させて頂きました。西中生の歌声がとてもきれいで、心が癒やされ感動しました。今から来年の文化祭がとても楽しみです。みなさん本当にお疲れ様でした。
- 学年の発表がとても良かったです。夏に行われた職場体験学習の様子が劇を通してとてもよくわかりました。また、演じている生徒の劇がとても上手でした。子供達の様子を見て、成長したなと感じました。また、合唱はどのクラスもよく行って感動しました。久しぶりの合唱コンクールで、生徒も先生方も大変であったと思います。短期間でよくまとまったと感心しました。これからもよろしく願い致します。
- 文化祭、参観させて頂きました。各クラスとも練習の成果がでていました。男子のテノールの声が、3組はとても素敵でした。
- いつもお世話になっております。文化祭が終わり、次は校外学習ですね。楽しみな事が続いて何よりです。その前にテストがありますが…。何事も全力で取り組んでほしいです。
- 今回の文化祭を通して、成長した生徒が多くいると思います。練習の過程で様々な問題やトラブルもあったようですが、クラスや友達同士で団結をして乗り越えていったようです。人間社会ですので、様々な問題やトラブルも大事な経験だと思います。それをどうやって乗り越えていくかが大事ですね。学年だよりもいつも前向きな考え方が書かれていますが、まさにその通りだと思います。
- 文化祭のDVDの販売、ありがとうございます。良い思い出になると思います。

**三者面談で、2学期の学習面や生活面を振り返り、3学期につなげていきましょう。学校も全力で支援していきます。**  
**学年職員一同**